
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/13/2007 

 
über die öffentliche Sitzung am 13.12.2007, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:31 Uhr 
Ende : 23:00 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Harald Düwel  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Horst Aschmann - in V. v. STV Schmick, zugleich 

WA - 
Herr Werner Bandick - i. V. v. STV Beyrich TOP 4 bis 6 

- 
Herr Rudolf Beyrich - zugleich WA, außer TOP 4 bis 6 

- 
Herr Jens Uwe Ehrlich  
Frau Monja Löwer  
Herr Hartmut Möller - i V. v. STV Korts - 
Frau Susanne Philipp-Richter  
Herr Roland Wilde  
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Rolf Griesenberg - WA - 
Herr Günter Kluger - SNB - 
Herr Steffen Rotermundt - Vors. WA, Sitzungsleitung TOP 

3 - 
Herr Benjamin Stukenberg - WA - 
Herr Gerald Wittkamp - WA - 
 
Sonstige, Gäste  
 
Frau Katharina Baumann  
Herr Höppner  
 
Verwaltung  
 
Frau Ursula Pepper  
Herr Carsten Helberg  
Herr Horst Kienel  
Herr Thomas Reich  
Frau Meike Niemann  
Herr Henning Wachholz  



   

Frau Sieglinde Thies  
Frau Andrea Becker  
Frau Stefanie Mellinger  
Herr Andreas Zimmermann  
Herr Thorsten Jahncke  
Herr Thomas Noell - Protokoll TOP 3, siehe WA-

Protokoll Nr. 8/2007 - 
Herr Sven Wilke - Protokoll außer TOP 3 - 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Frau Annika Korts  
Herr Hinrich Schmick  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Vorstellung des Gutachtens "Ermittlung von Synergien aus 

einer Zusammenlegung der Abwasserentsorgungen der Stadt 
Ahrensburg und der Gemeinde Ammersbek" durch die Fa. 
Treukom 

  
4. Festsetzung der Tagesordnung 
  
5. Genehmigung des Protokolls Nr. 12/07 vom 03.12.2007 
  
6. Bericht der Bürgermeisterin 
  
6.1. Kriminalpräventiver Rat 
  
7. Entscheidung über die Auswahl eines Büros für die Moderati-

on der Zukunftswerkstatt zur Erarbeitung des Stadtentwick-
lungskonzeptes 

2007/142

  
8. Sachstandsbericht über das Schlüsselprojekt 1 des Stadtmar-

ketingprojektes 
  
9. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 17.12.07 
  
10. Verschiedenes 
  
10.1. Freischalten des neuen Internetauftritts 
  
 
 



   

 
1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 Stadtverordneter Düwel begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Da 

der Werkausschuss federführend ist, wenn es um die Vorstellung des Gutach-
tens zu TOP 3 geht, der in gemeinsamer Sitzung mit diesem Ausschuss be-
handelt wird, übernimmt hier Stadtverordneter Rotermundt die Sitzungslei-
tung. 
 
Da beide Ausschüsse später ihre Sitzungen getrennt fortsetzen und der 
Hauptausschuss mit einer breiteren Beteiligung der Öffentlichkeit rechnet, 
verbleibt er – entgegen der Darstellung in der Einladung – in Raum 601. Der 
Werkausschuss zieht stattdessen in den Raum 103 um.  
 

  
  
2 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Kupffer bewertet die Beteiligung der Öffentlichkeit bei der Vorstellung der 

in Frage kommenden Moderatoren für die Zukunftswerkstatt positiv. Er erkun-
digt sich nach der Darstellung der Informationen über die Zukunftswerkstatt 
im Internet. Diese Frage soll im Rahmen der Entscheidung über einen Mode-
rator beantwortet werden.  
 

  
  
3 Vorstellung des Gutachtens "Ermittlung von Synergien 

aus einer Zusammenlegung der Abwasserentsorgungen 
der Stadt Ahrensburg und der Gemeinde Ammersbek" 
durch die Fa. Treukom 

  
 Siehe Werkausschussprotokoll Nr. 8/2007 vom 13.12.2007.  

 
  
  
4 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Der Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnung um einen Sachstandsbericht 

zum Stadtmarketing (Schlüsselprojekt 1 Claim, Slogan) zu erweitern.  Die 
nicht öffentliche Behandlung der Tagesordnungspunkte 10 Bericht der Bür-
germeisterin (tlw.), 11 Personalangelegenheiten und 12 Verschiedenes (tlw.) 
in nicht öffentlicher Sitzung wird einstimmig beschlossen. 
 
Mit diesen Maßgaben wird die Tagesordnung insgesamt beschlossen. 
 

  
  
5 Genehmigung des Protokolls Nr. 12/07 vom 03.12.2007 
  
 Das Protokoll wird ohne Einwand genehmigt.  

 



   

  
  
6 Bericht der Bürgermeisterin 
  
 Im öffentlichen Teil ihres Berichts geht die Bürgermeisterin auf folgenden 

Punkt ein: 
 

  
  
6.1 Kriminalpräventiver Rat 
  
 Das Vorbereitungstreffen der Interessierten findet am 15. Januar 2008 statt. 

Über dieses Treffen soll im Hauptausschuss am 21. Januar 2008 berichtet 
werden. 
 

  



   

 
  
7 Entscheidung über die Auswahl eines Büros für die Mode-

ration der Zukunftswerkstatt zur Erarbeitung des Stadt-
entwicklungskonzeptes 

2007/142

  
 Zunächst wird über den WAB-Antrag abgestimmt,  die Entscheidung auf den 

Januar 2008 zu vertagen, damit eine fraktionsinterne Diskussion und eine 
Abstimmung mit der Vereinigung der Interessengemeinschaften möglich ist. 
 
Dieser Antrag wird unter Hinweis auf die Einhaltung des Zeitplans bei 1 Ja, 5-
Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen abgelehnt. 
 
Stadtverordneter Wilde erklärt, er halte keines der drei vorgestellten Büros für 
die Moderation der Zukunftswerkstatt für geeignet. 
 
Anschließend wird über die drei Büros abgestimmt: 
 
1.) raum und prozesse  : keine Stimme 
2.) raum und Energie  : 6 Stimmen 
3.) Hinzpeter und Partner : keine Stimme. 
 
Sodann wird über den modifizierten Beschlussvorschlag abgestimmt:   
 

 Der Hauptausschuss beschließt mit 6 Ja- und 2 Neinstimmen: 
 
Das Büro Raum und Energie, Frau Fahrenkrug, wird mit der Moderation der 
Zukunftswerkstatt zur Erarbeitung des Stadtentwicklungskonzeptes beauf-
tragt. 
 



   

 
  
8 Sachstandsbericht über das Schlüsselprojekt 1 des 

Stadtmarketingprojektes 
  
 Frau Baumann, studentische Hilfskraft im Bereich Stadtmarketing, stellt vier 

Entwürfe für ein Logo bzw. einen Claim vor. Der Hauptausschuss nimmt diese 
zur Kenntnis und gibt Frau Baumann Anregungen für die weitere Ausarbei-
tung. 
 

  
  
9 Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

17.12.07 
  
 Bürgermeisterin Pepper verteilt zum Stellenplan eine Übersicht mit den Zu- 

und Abgängen des laufenden Jahres. 
 
Hinsichtlich des Haushaltsplanes werden die aktuellen Änderungen in die 4. 
Änderungsliste eingearbeitet. 
 

  
  
10 Verschiedenes 
  
 Unter Verschiedenes wird folgender Punkt angesprochen:  

 
  
  
10.1 Freischalten des neuen Internetauftritts 
  
 Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass der neue Auftritt zum 1. Januar freige-

schaltet wird.  
 

  
  
 
 
 
gez. Harald Düwel gez. Sven Wilke 
Vorsitz Protokoll 
 
 


